

Se inaugura en la UAA Foro de Motivación para impulsar inclusión social de personas con discapacidad

BOLETÍN No. 278 ->>

Las personas de 3 a 29 años de edad con dificultades para ver son las que más asisten a la escuela, y el 29% participa en actividades económicas: MAC.

Estudiantes de la licenciatura en Terapia Física podrían fungir como tutores para integrar a las personas con discapacidad en alguna práctica deportiva: RFDL.

Aproximadamente el 6% de la población tiene alguna discapacidad y es necesario ofrecerles las mismas oportunidades de desarrollo con las que cuenta el resto de la población, por lo que el Foro de Motivación "Soy incluyente", realizado en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, es un paso para atender los pendientes para construir una comunidad verdaderamente inclusiva; comentó el rector Mario Andrade Cervantes, durante la inauguración de dicho evento en el cual se presentan deportistas paralímpicos de México, España, Venezuela, Colombia y Estados Unidos.

Andrade Cervantes señaló que de acuerdo a datos disponibles en el INEGI, los principales detonantes de discapacidad en el país son las enfermedades, representando un 41% del total de dicho grupo poblacional, mientras que en el 33% se origina en la tercera edad, en especial desarrollando dificultades para ver y caminar, lo que afecta el acceso a múltiples servicios como los educativos y de salud.

Debido a esto destacó el interés de este Foro de Motivación para impulsar entre las personas con discapacidad una opción de desarrollo a través del deporte, al contar con la participación de paralímpicos destacados quienes compartirán sus experiencias.

Al respecto, el rector de la UAA indicó que también se estima que las personas de 3 a 29 años de edad con dificultades para ver son las que más asisten a la escuela, y el 29% participa en actividades económicas, lo cual es un ejemplo de lo que una persona es capaz de lograr con la participación de diferentes sectores sociales, organizaciones e instituciones.

Finalmente apuntó que este evento abona a la construcción de una "Sociedad para todos", un tratado de derechos humanos e instrumento de desarrollo planteado durante la convención internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de la Organización de las Naciones Unidas en el año 2006.

Por su parte, el decano del Centro de Ciencias de la Salud, Raúl Franco Díaz de León, manifestó que el objetivo de este Foro es hacer conciencia sobre niños, jóvenes y adultos con alguna discapacidad para integrarlos a actividades productivas, como la activación física, e incluso al deporte de alto rendimiento, pues la mayoría terminan recluidos en casa y es necesario que ocupen espacios en la sociedad.

Por ello planteó que estudiantes de la licenciatura en Terapia Física podrían fungir como tutores para integrar a las personas con discapacidad en alguna práctica deportiva, como atletismo, fútbol o basquetbol, por mencionar algunos ejemplos, de acuerdo a sus cualidades disciplinares; lo cual podría ser un primer paso para fortalecer su presencia en la sociedad y abonar a una



Se inaugura en la UAA Foro de Motivación para impulsar inclusión social de personas con discapacidad

verdadera inclusión.

Durante la apertura de este evento también estuvieron presentes Armando de la Cerda González, director de la Jurisdicción Sanitaria I, en representación de Francisco Javier Esparza Parada, secretario de Salud del estado de Aguascalientes; Francisco Javier Avelar González, secretario general de la UAA; Judith Rubí Rubio, presidenta de Arcadia, delegación Colombia; así como José Encarnación Estrada Esparza, director general de la iniciativa Corriendo a tu Lado.

Tras la inauguración, Joaquín Alva Ruiz Cabañas, director general de Atención a la Discapacidad de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y conferencista magistral, apuntó que aún no se cuentan con indicadores de las personas con discapacidad que aportan al desarrollo del país, por lo que indicó que ha sido una de las recomendaciones que ha emitido el Comité de Expertos de la ONU en 2014, sin embargo, estimó que alrededor del 2% son los que están económicamente activos.

En este sentido, resaltó que las personas con discapacidad tienen que empezar a aportar al país, pues deben tomar responsabilidad para transitar de un sistema de asistencia social a uno de derechos humanos. Comentó además que la discapacidad en México es un tema poco visible y con poca unión entre el colectivo de personas discapacitadas.

Subrayó que principalmente en el deporte las personas con discapacidad se han distinguido a nivel internacional como atletas paraolímpicos, pero también en el mundo artístico, empresarial, académico, lo cual se traduce en un sinónimo de triunfo en este colectivo que debe ser cada vez más visible.

Finalmente, aseguró que México sigue siendo un país sumamente discriminatorio, en donde se puede ver con elementos como las barreras urbanísticas, laborales y personales para la gente con discapacidad, sin embargo, invitó a la sociedad a realizar ejercicios de inclusión e involucramiento con discapacitados.





